



4

El Rancagüino
Domingo 11 de Agosto de 2024

SEWELL: ESCALERAS Y EDIFICACIONES HISTÓRICAS PARA VIVIR UNA EXPERIENCIA TURÍSTICA Y CULTURAL



Por: Jaime Jiménez De Mendoza
Dir. Área Turismo y Gastronomía
CFT Santo Tomás, sede Rancagua

Construir una experiencia turística significativa es, sin lugar a duda, impactar de manera honesta y certera las emociones y las expectativas de los visitantes en un determinado destino. Muchas veces se orquestan relatos y condiciones para que el propósito se induzca de una manera artificial con objetivos comerciales que puedan válidamente fortalecer la economía, la cultura y las condiciones de un lugar particular. Sin embargo, en otras ocasiones, nada de eso parece ser necesario debido a que la historia y el paso del tiempo han proveído todo el contingente de recursos de manera natural. Este último es el caso de Sewell, estructurado espontáneamente por la majestuosidad del patrimonio inmaterial y material ligado a contextos particulares que revisten al lugar de una cultura sin precedentes, rodeada de matices humanos, sociales y comunitarios, con ricos relatos y un paisaje inigualable.

Quiero agradecer a la Fundación Sewell por abrirme las puertas a una experiencia patrimonial de nivel mundial, inimaginable incluso para los locales, cimentada en el constante trabajo con las comunidades, motor de arranque que da inicio a una hermosa historia que gira alrededor de la extracción del cobre y que se sitúa a más de dos mil metros de altura sobre el nivel del mar, que desafía las convenciones de la vida y las construcciones urbanas y que fue fundada en el año 1905 por la Branden Copper Company; una historia

que impactó significativamente en la economía global del cobre y en el tránsito de la minería chilena.

RECORRIENDO UN PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD

La Fundación Sewell es una entidad sin fines de lucro, creada en el año 2007 por Codelco - Chile, con el fin de conservar, difundir y poner en valor los bienes patrimoniales de El Teniente. Uno de ellos es el campamento Sewell, hoy transformado en un ejemplo de conservación arquitectónica y una ruta turística imperdible en la región de O'Higgins. El recorrido incluye traslados desde y hacia Rancagua, un paseo guiado por los edificios más emblemáticos y recreaciones que evocan la vida histórica en Sewell.

La visita incluye el acceso al Museo de la Gran Minería que, entre sus atractivos, cuenta con una recreación de la mina subterránea entre los años 1940 y 1960. Acompañados por guías certificados, los visitantes disfrutan de una experiencia educativa y cultural, con oportunidades de aprender sobre la historia asociada al inicio de la gran minería del cobre en Chile hasta la transformación de Sewell en Monumento Nacional en su categoría de zona típica (1998) y considerado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO (2006). Crear valor desde nuestra historia y con la comunidad, sin duda alguna, es fundamental para enriquecer la identidad cultural de los locales y desarrollar el sentido de pertenencia. Así, podemos recibir a los

turistas nacionales y extranjeros con un sentido definido, debatido, que detente riqueza social y humana. Cada una de las adhesiones al campamento va en directo beneficio de la restauración de Sewell. El visitante es protagonista entonces de los avances ligados al patrimonio material. Una de las tareas fundamentales de la Fundación en materia turística es generar una propuesta de valor relacionada a la experiencia de visita al campamento Sewell, ofreciendo una invitación educativa y cultural inmersa en la historia que da comienzo a la industrialización del cobre en Chile, combinando los valores que hacen único al sitio como, por ejemplo, su arquitectura funcional, la cultura sewellina y la aplicación de nuevas tecnologías en un paisaje único como es la majestuosidad de la Cordillera de Los Andes. Además, la experiencia busca proporcionar una educación integral sobre técnicas antiguas y modernas de minería, e incluye una conexión emocional mediante recreaciones históricas. Asimismo, se compromete con la sostenibilidad y el apoyo a la comunidad local.

Te invito a visitar Sewell y vivir una experiencia turística de nivel mundial, de significancia emocional, cultural e histórica, sin precedentes, donde tu visita es además un aporte para la conservación de la identidad nacional ligada al patrimonio material e inmaterial. ¡Te esperamos en O'Higgins! Para más información acerca de las visitas, escribe a reservas@fundacionsewell.org y visita la web www.fundacionsewell.org.